

PROCES-VERBAL

Conférence des Dirigeants de Sociétés

de l'Association Genevoise de Gymnastique

9 octobre 2024 UFGV Groupe Genève

ORGANISATION : UFGV Groupe Genève

Cette Conférence des Dirigeants de Sociétés est convoquée conformément aux statuts et présidée par Raymond Ducry (RD) entouré des membres du Comité Cantonal (CC) soit :

| | | |
|------------------------------|---|--|
| Patricia Combe-Dutheil (PCB) | : | Vice-présidente |
| Pascal Bonvin (PB) | : | Responsable Division Finances |
| Frédérique Guex (FG) | : | Responsable Division Information |
| François Bonnamour (FB) | : | Responsable Division Technique sport de Masse a.i. |
| Wolfgang Tittel (WT) | : | Responsable Division Technique sport Elite a.i. |
| Rosalie Tosco (RT) | : | Prise du Procès-Verbal |

PRESENCES COMMISSIONS ADMINISTRATIVES ET TECHNIQUES

Division Finances :

Responsable : Pascal Bonvin

Ressource Humaine : Annelise Montandon (excusée)

Trésorière centrale : Annelise Montandon (excusée)

Responsable FSG Admin : Denise Meystre

Division Information :

Responsable : Frédérique Guex

Responsable Archives : Frédérique Guex

Responsable site internet et messagerie : Frédérique Guex et Denise Meystre

Responsable Journal AGG : Ruth Holland

Division Technique Sport de Masse :

Responsable DTM a.i. : François Bonnamour

Responsable commission Parent-Enfant : Francisca Maurer

Responsable commission Enfantine : Francisca Maurer

Responsable commission Jeunes Gymnastes : François Bonnamour

Responsable Commission Jeux : Franziska Maurer

Responsable Commission Sport des Adultes : Isabelle Jaquet (absente)

Commission Agrès trésorière : Dominique Rüttimann

Responsable Commission Athlétisme : Gabriel Vida (absent)

Responsable Commission Gymnastique & Danse : Claudine Deforel

Division Technique Sport Elite :

Responsable DTE a.i. : Wolfgang Tittel

Responsable Commission Gymnastique Acrobatique : Daniela Salvadori (excusée)

Responsable Commission Gymnastique Artistique : Franca Munoz

Responsable Commission Gymnastique Rythmique a.i. : Manon Bonvin

Responsable Commission Trampoline a.i. : Danielle Gervais

Responsable CCE GAC : Joao Da Costa Ferreira (absent)

Responsable CCE GAF : Frédéric Layat

Responsable CCE GAM : Fabio Barzasi (excusé)

Responsable CCE TRA : Maxime Ferrin

Entraîneur CCE GAC : Claudia Martins (absente)

Entraîneurs CCE GAF : Magali Layat, Valérie Pittet

Entraîneur CCE GAM : Yann Gestin

Commission de Contrôle de Gestion :

Responsable : Nicole Hayoz

Membre de la Commission de Contrôle de Gestion : Joel Snoeckx, Yvette Trosset

Fonds Inaliénables :

Président de la Commission de Gestion : Jean-Jacques Hayoz

Président de la Commission de Répartition : Fernand Gardy

Responsable des demandes de sociétés Commission Répartition : France Baussière (absente)

Fonds Cantonal :

Président : Blaise Monnier

Union des Sociétés de la Ville de Genève :

Président : Didier Dietrich

Union Fédérale des Gymnastes Vétérans Groupe Genève :

Président : Théo Riedo

Coach J+S AGG :

Frédérique Guex

Mémorial Moret :

Isabelle Jaquet coprésidente (absente)

Myriam Dorenbos

Nombre de sociétés au total : 36

Sociétés présentes : 32

Acro-Genève, Aïre-Le-Lignon, Bernex-Confignon, Carouge, Chancy groupement sportif, Châtelaine Club Hygiénique, Chêne Gymnastique Genève, Chêne-Bougeries Thônex, Collonge-Bellerive, Compesières, Eaux-Vives, Eaux-Vives Féminine, EGAG, Geisendorf, Genève-Ville, Genève-Ville Dames, Grand-Saconnex Gym Dames, Jussy, La Grande Boissière, Lancy, Mandement, Meyrin Féminine, Onex Club GO, Perly-Certoux, Petit-Saconnex, Plan-les-Ouates, Pregny-Chambésy, Saint-Jean Cayla, Urania-Genève-Sport Féminine, Vernier Club Athlétique, Versoix, Veyrier.

Sociétés excusées (3) : Chambésy-Jeunesse – Genève-Grottes - Meyrin

Société non-excusée (1) : Troinex

1. BIENVENUE ET ACCUEIL

PB prend la parole pour annoncer et lancer la diffusion du film de présentation se trouvant sur le site internet de l'AGG.

Raymond Ducry (RD) souhaite la bienvenue à tous et remercie toutes les personnes d'avoir fait le déplacement. Il remercie également toutes les personnes présentes pour tout le travail qu'elles effectuent dans leurs sociétés.

RD informe que cette CDS est organisée par l'Union Fédérale des Gymnastes Vétérans du groupe Genève. Il informe que la convocation est conforme à l'article 8.3.2 des statuts de l'AGG et il passe la parole à Théo Riedo (président de l'UFGVG) qui remercie les personnes bénévoles pour leur aide et souhaite la bienvenue à tout le monde.

2. AFFAIRES ROMANDES ET FEDERALES

AFFAIRE ROMANDES :

Situation de l'URG : RD informe les personnes présentes que le comité de l'URG arrivera en fin de mandat au 31.12.24 et que les membres du comité ont décidé de ne pas se représenter. Ces derniers ont prolongé leur mandat d'une année afin de pouvoir être présents pour la FRG'24. Toutes les associations romandes souhaitent que l'URG puisse continuer. Ils se sont rencontrés à plusieurs reprises afin de mettre en place la nouvelle URG. Des informations supplémentaires pourront être transmises après l'AD de l'URG qui aura lieu fin décembre 2024.

RD passe la parole à Didier Dietrich.

FRG'24 : Didier Dietrich relate que les échos qui lui sont parvenus sont positifs et qu'au niveau gymnique cette fête a été une réussite. Le Gala qui a clôturé la fête a été une belle conclusion et la gymnastique enfantine au bout du monde était une apothéose.

- Le bilan général : ce dernier est positif. Didier Dietrich remercie le Comité d'Organisation et remercie les supports de cette fête à savoir, la Ville de Genève, le Canton de Genève, les SIG, la coop et bien d'autres. Il remercie vivement les bénévoles qui comptabilisent plus de 10'000 heures pour la FRG'24. Il remercie également l'URG et notamment Martine Jacot pour leur aide et soutien. En conclusion, il y a eu une bonne mobilisation de tout le monde, ce qui a permis de faire tourner la fête.
- Bilan Financier : ce dernier n'est pas encore complètement finalisé. Des factures restent à payer et des choses à négocier, mais l'objectif est de pouvoir clôturer à fin octobre. Sans donner de chiffres, il est déjà possible de dire qu'un bénéfice va être dégagé, dont 15% ira à l'AGG, pour la DTM et le reste au prorata des heures que les commissions et sociétés ont effectuées. Didier Dietrich rappelle qu'au départ le budget était déficitaire, mais que, grâce à des sponsors qui ont été démarchés et trouvés, cela a permis de réaliser des économies. Il informe également que le Comité d'Organisation a réalisé énormément de choses par lui-même et que la Ville de Genève a apporté un grand soutien (notamment grâce à la gratuité des salles). Tout cela a contribué également à faire des économies. Didier Dietrich remercie tout le monde : le Comité, l'AGG, les commissions et les responsables. Il rappelle que c'était une drôle d'aventure, qui a duré plus de 3 ans pour certains. Il espère que les prochains organisateurs prendront le relais avec autant d'entrain que Genève. Didier Dietrich passe la parole à FB.
- Bilan technique : FB rappelle que la FRG'24 s'est déroulée sur 5 sites. Il a fallu travailler d'arrache pieds pour les avoir. 3 sites appartenaient à la Ville de Genève et 2 à la Ville de Lancy. FB remercie toutes les sociétés qui ont participé car sans elles cela n'aurait pas pu avoir lieu. Il remercie aussi les transporteurs agrès pour le transport du matériel. FB espère que cet élan pour la FRG'24 donnera l'énergie et l'envie d'organiser une Fête Cantonale.

RD reprend la parole pour remercier le Comité d'Organisation, le président et le responsable technique. Il remercie également Ruth Holland qui a été très importante pour l'organisation de la fête. RD souhaite remercier vivement toutes les personnes qui ont aidé au bon déroulement de cette manifestation. Il remercie également tous les bénévoles.

AFFAIRES FEDERALES :

RD passe la parole à PCD pour parler des affaires fédérales lors de la CDA.

CDA : cette dernière a eu lieu le 7.09.24 à Ittingen. PCD précise que les informations données ne sont pas encore officialisées mais en cours de travail.

- La commission éthique : cette dernière prendra fin au 31.12.24. Cette commission avait été créée il y a deux ou trois ans pour permettre aux gymnastes, entraîneurs, parents de régler des problèmes qui ont trop souvent lieu entre entraîneurs, gymnastes, comme, par exemple, du mobbing. Cette commission a bien œuvré mais se termine au 31.12.24. La fédération étudie un concept afin de l'intégrer au Comité Central.
- Projet Pol : ce projet concerne la réorganisation sur la manière de communiquer de la Fédération (projet qui lui prend beaucoup de temps), notamment concernant les diverses réorganisations des CDA, AD. L'avis des associations a été demandé, notamment au travers de Webinars et un séminaire a été fait durant la CDA. La question a été posée de savoir combien il faudrait de CDA, d'AD et comment mieux communiquer. Une tendance est ressortie d'avoir 3 CDA dans l'année dont une en visio-conférence et des communications plus régulières afin de mieux informer les associations.
- Information URG : il était question également, d'intégrer l'URG et une autre association suisse allemande au sein de la FSG. Cette idée a rencontré beaucoup d'avis négatif, ce qui est un peu dommage. Le problème est qu'il y a une association en Romandie, une en suisse alémanique mais rien au Tessin et ces derniers ne sont pas prêts à intégrer une association régionale au sein de la Fédération.
- Réorganisation de la catégorisation des différents sport FSG : il y aura 3 catégories de sport au sein de la Fédération :
 - Sport Olympique
 - Sport Internationaux
 - Sport Nationaux

Le sport d'élite et le sport de masse n'existeront plus. Pour chaque catégorie il y aura des critères d'évaluation avec des notes allant de 1 à 6. Les critères d'évaluation seront communs à tous les sports, avec une réévaluation tous les 2 ans. Cela veut dire qu'un sport de masse pourra avoir une meilleure note d'évaluation qu'un sport d'élite, par exemple. Cela permettra de donner autant de chance pour un sport de masse de recevoir des subventions et les aides de la FSG qu'un sport d'élite. Pour information, les sports olympiques sont actuellement :

- la Gymnastique Artistique
- la Gymnastique Rythmique
- le Trampoline
- la balle au point.

Ce concept sera présenté à l'AD de la FSG et entrera en vigueur au 1.01.2025.

3. APPEL DES SOCIETES

Nicole Hayoz de la Commission de Contrôle de Gestion (CCG) prend la parole pour procéder à l'appel des sociétés.

| | |
|---------------------------------|-------|
| Nombre de sociétés au total | : 36 |
| Nombre de sociétés présentes | : 32 |
| Nombre de sociétés excusées | : 2 |
| Nombre de sociétés non excusées | : 2 |
| Majorité | : 17 |
| Nombre de délégués | : 172 |
| Nombre de délégués présents | : 72 |
| Majorité | : 37 |

RD reprend la parole et précise l'importance de participer à ces conférences car celles-ci permettent de transmettre les différentes informations aux sociétés, mais également de pouvoir récolter les informations des sociétés dont le Comité Cantonal pourrait avoir besoin.

4. APPROBATION DU PV DE LA CDS DU 29.04.2024

RT prend la parole concernant l'approbation du PV et demande s'il y a des remarques ou corrections. Aucune remarque ni corrections ne sont demandées.

Le PV est approuvé à l'unanimité.

5. FINANCES :

5.1 Présentation du budget 2025 : le budget est affiché à l'écran en comparaison avec l'exercice 2023.

Subvention GAC : Nicole Hayoz à une question concernant les subventions diverses à la page 1. Elle spécifie qu'il ne figure pas la ligne pour la subvention de la GAC. PB précise que cette subvention figure sur la ligne subvention « Swiss Olympic ». Il s'agit du montant de CHF 40'000.-. PB explique que fin décembre 2023 une entrevue a eu lieu avec le président de la FSGA (Fédération Suisse de Gymnastique Acrobatique) qui s'est engagé à verser pendant les 2 prochaines années (24/25) la même subvention (celle pour 2023 a été versée début 2024). Nicole Hayoz demande que le budget soit modifié et qu'il soit spécifié subvention GAC.

Salaires : Jean-Jacques Hayoz prend la parole et constate qu'il y a eu en 2023 un bénéfice de CHF 52'600.- et que dans le budget 2025 un déficit de CHF 44'000.- est prévu, notamment en ce qui concerne les salaires. Cela lui semble beaucoup. Il aimeraient bien une explication pour comprendre ce déficit. PB explique qu'un des postes qui a le plus augmenté par rapport à 2023 est le poste « « salaire » qui en 2023 était de CHF 665'000.- charges comprises. Pour 2025 il est prévu CHF 820'000.- Ceci s'explique par l'engagement d'un nouvel entraîneur pour la GAF et l'augmentation des heures de temps de travail de tous les entraîneurs de toutes les disciplines. PB rappelle que l'année passée quand le budget avait été présenté il y avait eu une augmentation importante des cotisations (quasiment CHF 100'000.- en plus), ce qui veut dire plus de gymnastes, donc un besoin accru d'entraîneurs. Gaëlle Spielmann prend la parole pour demander combien il y a de gymnastes par entraîneur afin d'avoir un ordre d'idées. FG précise que le poste dans le budget ne concerne pas uniquement la GAF, mais toutes les disciplines qui ont des entraîneurs salariés, donc la GAM, GAF, ACRO et TRA et le nombre de gymnastes par entraîneur dépend des disciplines. WT répond que pour les centres cela représenterait environ 10 gymnastes par entraîneur et que l'engagement d'un nouvel entraîneur GAF répond à une demande de la FSG. Il rajoute également que de l'argent est également cherché à l'extérieur afin de pouvoir améliorer les conditions et que ce ne sont pas uniquement les cotisations des sociétés versées à l'AGG qui financent les salaires.

Commission sponsoring et subvention FSG : PB aimeraient rajouter un point concernant la mise en place des labels de la FSG et signale que dans le paragraphe de la DI le sponsoring n'a pas été encore inclus. Cette commission sponsoring cherche activement des fonds. Cette année CHF 10'000.- ont déjà été trouvés. De plus ce budget-là ne tient pas compte de l'octroi des labels, ce qui implique qu'il y aura, en cas d'obtention d'un label, une rentrée d'argent supplémentaire (mais également un cahier des tâches à respecter qui sera coûteux également). PB explique aussi avoir fait une demande de subvention auprès du canton de Genève qui a voté un budget de CHF 2'000'000.- pour la professionnalisation des associations faîtières. PB rappelle également qu'il est préférable de présenter un déficit plutôt qu'un bénéfice lors de la demande de subventions tant à la Ville,

qu'au Canton de Genève. Il précise également que comme l'année passée, le bénéfice ne pouvait pas être garanti, cette année non plus la perte n'est pas garantie.

Règlement financier : Dominique Rüttimann prend la parole pour faire remarquer que c'est un peu DTM contre DTE, car elle remarque que des sommes énormes sont allouées pour les 4 disciplines élites mais que pour les agrès, par exemple, lors des déplacements des gymnastes pour les championnats suisses, où ces dernières représentent Genève, seulement CHF 250.- sont alloués pour un groupe, alors que cela coûte CHF 500.- à CHF 600.-. Elle demande s'il est possible de modifier cela. PB insiste sur le fait qu'il n'y a pas de DTM contre DTE. Il s'agit de l'AGG dans son ensemble, mais PB précise être d'accord avec Dominique Rüttimann. Il insiste sur le fait que le règlement financier a été modifié l'année passée et qu'il n'a pas reçu de proposition. Il est étonné que cette problématique ne ressorte qu'aujourd'hui. Il précise que si les choses doivent être modifiées, par souci d'équité, elles le seront pour toutes les disciplines. PB invite les personnes présentes à faire des propositions de modifications afin de pouvoir s'arrêter sur un montant uniforme car les frais d'inscriptions ne sont pas les mêmes pour toutes les disciplines. PB demande aux commissions de collecter les informations et de les faire remonter afin que cela puisse être discuté en Division Finances. Nicole Hayoz compare les comptes 2023 avec le budget 2025 et remarque une différence de près de CHF 100'000.-. Elle demande comment cette différence sera comblée. PB précise qu'effectivement il n'y aura pas que les cotisations pour combler cette différence, mais également la commission sponsoring, les subventions de la Ville et du Canton de Genève (qui ne sera pas uniquement pour la DTE mais bien pour l'AGG dans son ensemble pour l'aider à se professionnaliser).

RD reprend la parole pour donner encore quelques informations. Il précise qu'il est important de faire des propositions pour développer les disciplines. Ces dernières doivent venir des sociétés et des commissions. Et de ne pas attendre que le Comité Cantonal apporte toutes les solutions. Marielle Mounier demande s'il serait possible de faire des demandes de subventions pour les moniteurs pour les sports de masse. RD explique qu'il comprend le besoin d'argent pour les moniteurs etc., mais il précise qu'il est important d'avoir un dialogue entre le Comité Cantonal et les sociétés. RD rappelle la proposition faite de discuter ensemble et le peu de réponses obtenues.

Avant de passer à la pause, RD passe la parole à FG qui a des informations à fournir. FG demande de vérifier les fiches infos qui se trouvent sur la table à l'entrée. Le site internet a été actualisé également. Une feuille pour les manifestations 2025 a été mise à disposition, FG demande soit d'envoyer le PV qui contient les dates, soit un courriel, soit de compléter directement la feuille ce soir. Une demande est faite par Anne-Marie Brunner de ne pas faire figurer les numéros de téléphone sur le site internet. FG invite les personnes qui ne désirent pas voir leur numéro figurer sur le site de le mentionner par l'envoi d'un courriel.

6. AFFAIRES CANTONALES

RD annonce la fin de la pause et passe la parole à PB qui désirait faire le point sur le bénévolat et sur l'engagement dans les comités. PB lit le texte ci-dessous préparé pour l'occasion :

« Chères dirigeantes, chers dirigeants de sociétés,

Comme vous le savez certainement, lors de notre prochaine Assemblée des délégués du 11 novembre, nous allons procéder à l'élection des membres du comité cantonal, des membres de la CCG ainsi que des membres des commissions des fonds inaliénables.

Suite à ce mandat de 3 ans que j'ai effectué auprès de l'AGG, je me suis rendu compte de la difficulté récurrente à trouver des personnes pour remplacer les partants.

En effet depuis 2 ans au comité cantonal nous n'avons plus de secrétaire cantonal, et nous allons donc vers un nouveau mandat dans 1 mois environ, sans avoir reçu aucune candidature pour les 2 autres membres supplémentaires qui ne se représenteront plus.

Au comité, nous nous sommes pourtant mis à la recherche de nouveaux candidats à présenter à l'AD.

Ayant à titre personnel contacté plusieurs personnes, j'ai fait les constatations suivantes que j'aimerais partager avec vous :

1. Les personnes ont été très honorées d'être contactées pour un poste au comité.
2. Toutes les personnes contactées sont très souvent déjà engagées à diverses autres fonctions dans leur société (président/e, entraîneur, moniteur/trice / juge etc.).
3. Les personnes sont quelque peu effrayées par l'engagement (temps ? responsabilités ?).

Donc pour l'instant nous n'avons pas de candidat/e à vous proposer pour la prochaine AD.

Lors de mes entretiens, j'ai tenté de désacraliser l'idée que beaucoup se font d'un membre du CC, et surtout de démontrer que si un **travail permanent** est demandé au président et aux responsables des divisions DTM, DTE, et DI, les autres postes (Finances, Vice-Présidence, Secrétariat cantonal) demandent principalement une participation à 10 ou 11 comités par année mais une charge plus modérée au

quotidien, notamment grâce à l'engagement de RT au poste d'assistante administrative qui assume une grande partie du travail administratif.

Donc que faire pour attirer des candidats/tes :

- Essayer de ne pas demander aux gens qui s'engagent de le faire pour 15 ans au CC mais de s'engager pour 1-2 mandats soit 3 ou 6 ans.
- Rechercher des personnes hors du sérail de la gymnastique quotidienne mais concernées malgré tout. **(Finances – Secrétariat cantonal)**

Cela amènerait des idées nouvelles et donnerait un nouvel élan à notre association.

Voilà, en résumé le 11 novembre, nous devrons vraisemblablement, tout d'abord accepter les candidats, si candidats existent, par les votes des 2/3 des membres présents puis nous procéderont à leur élection. Donc je vous invite à ouvrir votre territoire de chasse aux candidats en dehors de la « famille AGG » et de nous communiquer au plus vite les noms des personnes que vous souhaitez voir gérer votre association pour les 3 prochaines années. Merci de votre attention. »

RD reprend la parole et remercie PB pour ce message. Il en profite pour préciser que le Comité Cantonal, contrairement à ce que certains pourraient croire, n'est pas le patron. Les patrons sont les délégués, les dirigeants. Le Comité Cantonal est un exécutant qui doit parfois prendre des décisions.

DIVISON TECHNIQUE SPORT DE MASSE

FB prend la parole en préambule pour préciser qu'il ne se présente pas pour le poste de responsable DTM. Par contre il restera responsable de la commission jeunes gymnastes.

Dates à retenir :

- Le SAM (Sensibilisation à l'Activité de Moniteur) et le CP (Cours de Perfectionnement) : ils seront organisés le 7/8.02.25 aux BdF.
- Le Circuit Training Gymnique et Athlétique : aura lieu le samedi 22.03.25.
- La journée dans le terrain : se déroulera le dimanche 25.05.25, le jour de la fête des mères. Auparavant cette journée se faisait le weekend de l'ascension, mais avec le vendredi de congé il y avait de moins en moins de participants.
- Fête Cantonale : Le Comité Cantonal aimerait qu'une fête cantonale soit organisée pour 2026/2027. Il faut réfléchir ensemble pour savoir sous quelle forme. Avec, pourquoi pas, un comité organisateur et des sociétés qui aident à l'organisation. FB aimerait bien que cette idée ne se perde pas. La dernière fête cantonale a eu lieu à Chêne en 2015. RD rajoute que le Comité Cantonal tient beaucoup à cette fête car elle concerne toute la gymnastique et non pas uniquement l'élite. RD rappel lors de la FRG comment il était magnifique de voir tous ces jeunes gymnastes qui faisaient des démonstrations et RD attend des propositions, des souhaits de la part des sociétés afin de pouvoir organiser une fête qui mette à l'honneur la gymnastique de masse.

DIVISION INFORMATION

FG prend la parole et rebondit sur la fête cantonale pour dire qu'il est possible, comme dans d'autres cantons, d'organiser une fête cantonale qui ne comprenne pas toutes les disciplines en même temps. Il est possible d'organiser une fête cantonale pour les disciplines qui n'ont pas de championnat genevois par exemple, ainsi cela permettrait de mettre en lumière ces disciplines, entre autres les jeunes gymnastes, la gymnastique enfantine, parents/enfants. Cela permettrait de rendre plus visible la gymnastique générale.

Récolte d'informations : FG remercie toutes les personnes qui facilitent le travail de la DI en envoyant les informations, les PV et les informations à mettre sur le site internet ou qui permettent de compléter les documents. FG fait également un rappel aux présidents de sociétés concernant l'annexe 2, envoyée par Denise Meystre, concernant les informations des sociétés à compléter entièrement et à renvoyer à info@agg.ch au 31.10.2024, si un délai est nécessaire ne pas hésiter à le demander, mais plus vite les informations sont récoltées, plus vite les documents peuvent être mis à jour dont notamment l'annuaire 2025 (dont RT a repris la gestion).

Courrier Cantonal et site AGG : FG attend des sociétés qu'elles fassent part des commentaires ou des demandes à ajouter au site internet ou au courrier cantonal. FG demande également un retour sur le courrier cantonal et le site AGG pour savoir si la forme et le contenu conviennent. Concernant les documents pour le site, FG précise avoir mis à jour le cahier des charges de la CDS. Concernant le cahier des charges de l'AD, il sera mis à jour prochainement avec RT.

CP et SAM 2025 : FG revient sur l'organisation de ces formations. Elle aimerait bien connaître les attentes des entraîneurs/moniteurs/aide-moniteurs qui participent à ces cours afin de pouvoir coordonner et faire ressortir un thème, des éléments techniques ou un nouveau jeu à découvrir pour que le SAM et le CP correspondent le plus possible aux attentes de chacun.

DIVISON TECHNIQUE SPORT ELITE

RD passe la parole à WT qui se représente aux délégués et résume son parcours.

WT est un ancien gymnaste artistique en Allemagne puis à Genève en 1996 (aux BdF). Il est parti pendant 15 ans à l'étranger et est revenu en Suisse il y a 3 ans avec sa famille. De plus il est parent de 2 jeunes enfants qui pratiquent la Gymnastique Artistique à Genève. Il a repris la direction de la DTE a.i. en janvier et il se porte candidat pour les élections lors de l'AD de cette année.

Amélioration des conditions d'entraînements : cela concerne l'équipement, la qualité des entraînements, la santé physique et mentale des gymnastes, l'éthique, la prévention mais aussi la sécurité dans la salle. Cela découle d'une demande de la FSG qui a décidé de stopper tous les centres cantonaux d'entraînements et les centres régionaux de performance à partir de janvier 2025. Cela ne veut pas dire qu'il n'y aura plus de centres, mais il y aura d'autres types de centres avec des labels : or, argent ou bronze. Pour garder une accréditation de la FSG (nécessaire pour approcher des sponsors et justifier des demandes de subventions auprès de la Ville de Genève), il fallait remplir des applications pour les sports olympiques et dans le cas de l'AGG pour le TRA et la GA. Un travail d'environ 4 mois a été nécessaire pour remplir une centaine de questions. WT en profite pour remercier toutes les personnes qui se sont impliquées dans ce travail : les parents, entraîneurs, membres des commissions et les membres du Comité Cantonal. Cela a aidé à mettre en place une structure plus saine avec l'accent mis sur la santé et la prévention. Pour WT, un sport moderne doit tenir compte de cela. L'AGG est toujours en attente de nouvelles de la FSG mais WT se réjouit de continuer à travailler dans des meilleures conditions.

Service Cantonal de la Culture et du Sport : une application a également été faite à l'Office Cantonal de la Culture et du Sport (PB en a parlé précédemment). L'argent est activement recherché à l'extérieur pour compléter les cotisations et permettre à l'AGG d'offrir un entraînement de haut niveau à nos jeunes gymnastes.

Division DTM/DTE : WT revient sur l'opposition DTM / DTE. Il précise que l'association AGG représente tous les athlètes et que le sport de masse **ET** le sport d'élite ont chacun leur place au sein de l'AGG. Il prend l'exemple des grands sportifs suisses et demande pourquoi ils nous fascinent tellement. Pourquoi les fédérations mettent beaucoup d'argent pour financer ces sportifs que nous les regardons et admirons. Certains diront que cela forme une communauté afin de créer un sentiment d'appartenance, nous sommes fiers qu'ils soient des nôtres, des Suisses. Pour WT cela va beaucoup plus loin. Cela démontre qu'avec de la persévérance, l'attention aux détails, on arrive à faire quelque chose de grand et cela peut motiver tout le monde à essayer de faire pareil. Dans le sport, mais aussi ailleurs. WT pense que le sport, et notamment le sport d'élite qui est plus visible, a un impact socio-économique important. WT explique que c'est ce que l'AGG aimerait pouvoir offrir : des bonnes conditions pour les grands sportifs, pour qu'ils puissent briller, pour eux, pour nous, pour l'AGG, mais aussi pour des personnes qui ne sont pas dans l'AGG, afin de les motiver à faire du sport plutôt que de regarder un écran.

WT encourage tout le monde à faire part des idées pour améliorer le sport de masse. Le Comité Cantonal est à l'écoute. Même si des statuts et des questions financières peuvent parfois être limitants, le Comité Cantonal sera toujours à l'écoute. Il est important de laisser tomber la distinction sport d'élite et sport de masse et de réaliser que l'AGG s'est tous ensemble.

COMMISSION DE CONTRÔLE DE GESTION (CCG)

RD donne la parole à Nicole Hayoz qui a une proposition de modification des statuts à faire concernant la Commission de Contrôle de Gestion (CCG). Nicole Hayoz explique que cela concerne l'article 11.2 des statuts sur la durée du mandat.

Durée du mandat : « les membres de la CCG sont élus pour une période législative. Leur mandat ne peut pas excéder 4 périodes législatives successives. »

L'article 11.3 « l'entrée en fonction a lieu le 1^{er} janvier suivant l'AD. »

Nicole Hayoz explique que par conséquent le mandat se termine le 31.12. Dans la situation actuelle, l'équipe en place ne pourra pas contrôler les comptes de l'année en cours, car ce contrôle doit se faire avant la CDS de printemps, alors que cette équipe a suivi la comptabilité et l'évolution durant toute l'année. Par conséquent, Nicole Hayoz propose, par souci de clarté, de compléter l'article 11.2 comme suit en ajoutant :

« Le mandat des membres de la CCG se termine après que les comptes du dernier exercice de la période législative soient acceptés par les délégués à la CDS de printemps. »

Nicole Hayoz prie les délégués de bien vouloir accepter, à l'AD du 11.11.24 ce changement dans les statuts et remercie tout le monde pour son attention.

Mémorial Moret

RD passe la parole à Miryam Dorenbos qui, au nom du Comité du Mémorial Moret, souhaite faire un rappel.

Mémorial Moret 2024 : ce dernier aura lieu le 23.11.24 et 24.11.24- Le samedi sera la journée des jeunes gymnastes, de 8h30 17h00. Le dimanche 24.11.24 se déroulera pour la 1^{ère} fois la journée parents/enfants de 9h à 13h00 et en même temps la gymnastique enfantine de 9h00 à 16h00, le tout aux BdF. Le dernier délai pour les inscriptions est fixé au 12.10.24. Les bulletins d'inscriptions sont disponibles dans le courrier cantonal du mois d'août. Myriam Dorenbos lance également un appel à candidature pour les bénévoles. Il y a besoin de bénévoles pour les différents postes (la buvette, la cuisine, les postes...). Il est possible de s'inscrire à la carte (une demi-journée, un jour, le week-end entier, ou pourquoi pas à vie). Il y a la possibilité de s'annoncer auprès de Gisèle Rossier (qui est présente ce soir) directement.

Commission des Fonds Inaliénables

Situation actuelle : RD passe la parole à Jean-Jacques Hayoz de la commission des Fonds Inaliénables 1925 et 1978. Ce dernier explique que les performances des dossiers sont, au 30.09.24, à environ 8%, dont environ 4% sont du revenu (qui sera distribué). Le capital augmente un peu malgré la situation politico-économique.

Subvention AGG : pour mémoire CHF 50'000.- sont à disposition de l'AGG depuis 2 ans, mais ils n'ont pas encore été utilisés. Jean-Jacques Hayoz précise que s'ils ne sont pas utilisés il faudra voter pour reconduire cette subvention pour 2025.

Soutien à la gymnastique de masse : pour faire suite à ce qui a déjà été dit, Jean-Jacques Hayoz rappelle que les Fonds Inaliénables 1925 sont là pour aider et soutenir tout projet de la gymnastique de masse. Encore une fois il ne faut pas hésiter à faire des propositions. Il passe la parole à Fernand Gardy de la commission de répartition des Fonds Inaliénables.

Commission de répartition :

Fernand Gardy fait un rappel concernant les différentes demandes de subventions.

FRG'24 (les Fonds 1925) : les copies des factures du comité d'organisation, les copies des paiements et des inscriptions (mais pas de copies des listes de résultats) doivent être envoyées à France Baussière jusqu'au 15.10.24.

Les stages d'été : les justificatifs des factures et les justificatifs des paiements doivent être envoyés.

Inscriptions aux compétitions/manifestations (les FI 1978) : il faut joindre à la demande de subside les directives de l'organisateur (page de garde et tarif), les factures des organisateurs et les justificatifs des factures d'inscriptions ainsi que les listes de résultats avec les gymnastes concernés surlignés.

La journée dans le terrain (les FI 1925) : les factures et les justificatifs relatifs à cette journée sont toujours attendus. Le délai est fixé au 15.10.24.

Élection des membres de la commission de répartition : Fernand Gardy tient à attirer l'attention des personnes présentes que pour la commission des fonds de répartition il faut nommer 2 membres en plus du président. Actuellement ce sont les responsables des divisions DTM et DTE qui font partie de la commission. Si WT se présente, il faudra trouver un remplaçant à FB qui ne se représente pas au poste de responsable DTM. FG prend la parole et rappelle que les documents concernant les Fonds Inaliénables se trouvent sur le site de l'AGG et dans le courrier cantonal.

RD remercie toutes les personnes des Fonds Inaliénables et remercie toutes les personnes pour le travail et la bonne collaboration.

QUESTIONS ET REMARQUES :

7. PAROLES AUX SOCIETES

Aucune proposition n'a été transmises à RD, il passe la parole à Ruth Holland qui a une information à donner.

9^{ème} Golden Age gym festival : un groupe de 18 genevoises et 2 genevois s'est rendu en Bulgarie en septembre dernier pour participer à ce festival (qui correspond à la Gymnaestrada pour les 55 et +) De jolies productions ont été présentées. Le groupe Open Age Romandie a été invité au gala de la FFG'25.

RD passe la parole à Théo Riedo qui invite tous les présidents à nommer des personnes pour le groupe Vétérans pour remercier lors de l'AD du 11.11.24 toutes les personnes qui ont œuvrés, parfois dans l'ombre pour la gymnastique à Genève. RD insiste sur le fait qu'il est important de faire partie de ce groupe qui propose de nombreuses activités durant l'année, comme la visite des carillons de la cathédrale en 2024.

REMERCIEMENTS

RD remercie les personnes présentes d'avoir écouté le Comité Cantonal et insiste sur l'attente de propositions pour toutes les affaires citées précédemment.

8. CLOTURE

Raymond Ducry clôt la Conférence des Dirigeants de Sociétés à 21h37 et invite tout le monde à partager le verre de l'amitié.

RT/ 14.10.24